

Berlin despide al Ministro Argentino La situación de Honduras es grave

Se dió una recepción en honor de los marinos de la fragata "Presidente Sarmiento"

STRESSEMANN PRONUNCIA ELOCUENTE DISCURSO

El Ministro Molina designado miembro "honoris causa" del Observatorio Astronómico de Berlin.

BERLIN, 13. — Ayer llegaron a ésta los oficiales y marinos del barco escuela Sarmiento, siendo recibidos por el Gobierno y el pueblo del modo más caloroso. En la recepción que dió el jefe del Reich en honor de los huéspedes se vió la concurrencia más selecta que se haya reunido en estos últimos años. Casi todos los diplomáticos extranjeros y los altos empleados y jefes de oficinas así como elementos de la intelectualidad concurrían a ella. El burgomaestre de Berlin estuvo y pronunció un discurso; este discurso de Boeck fue muy bien recibido. El rector de la Universidad de Berlin, Roethe, también asistió, así como representantes de la industria, de la ciencia y de las finanzas alemanas. La fiesta resultó lucidísima. El Stressemann, en su discurso, expresó los sentimientos vivos e invariables del Reich hacia la República Argentina y hacia su pueblo. Dijo que el Ministro Molina, quien hace catorce años vive entre nosotros, ha podido ver la marcha de este país y ha visto a Alemania próspera y feliz, y luego la ha visto pasar por

todas sus vicisitudes en que de feliz y próspera se ha vuelto una nación empobrecida y decayida a consecuencia de la guerra, la que no fué ni deseada ni provocada por ella. El Presidente del centro alemán argentino, Bossing, pronunció elocuentes palabras sobre la labor realizada por el Ministro de la Argentina señor Molina en el desarrollo y acrecentamiento de las relaciones económicas y las simpatías entre el pueblo alemán y argentino. El sabio profesor Feodor Krausse, despidió al Ministro Molina en nombre de las instituciones científicas. El doctor Arehenhold, Director del Observatorio astronómico de Berlin, informó que dicho establecimiento científico había designado al Ministro Molina miembro "honoris causa". El Ministro Molina, muy emocionado, manifestó que se merecía homenajes los aceptaba, más que para él, para su patria la nación argentina, bendiciendo entre otras cosas por el resurgimiento de Alemania y su Gobierno.

Las orquestas entonaron los himnos de Argentina y Alemania que resonaron entre los numerosos aplausos. Con este motivo, la prensa se refiere a la cordialidad de relaciones entre ambas naciones.

Se quebró un brazo

En el taller de José Taylor situado en la calle 3 entre avenidas 10 y 12 ocurrió ayer a las 3 de la tarde un lamentable accidente a un pequeño trabajador. Es el Nicolás Rivera, de 15 de edad, quien manejando unas poleas se enredó en las fajas y cayó, quebrándose un brazo, lo que sentimos, deseando que mejore pronto el enfermo.

Funciones fuera de hora

El Gobernador señor Sotela estaba complacido de que se cumplía la disposición de abrir y cerrar las funciones teatrales a las horas reglamentarias; pero tal satisfacción fue flor de un día, porque ya ayer se abrió la función en el Nacional a las 8 20 minutos, fuera de lo indicado en los programas.

Una Objeción al Referendum

Con conocimiento del referendum establecido para la resolución final del asunto de agua y servicio sanitario, como decimos en otra nota, alguien dijo que el voto debía de ser general y no sólo para los que pagan impuestos.

En conversación con el señor Inspector General de Municipalidades, éste nos dijo que lo lógico era que definieran el asunto los interesados, esto es los contribuyentes, tal como se estima en Estados Unidos y en Chile, donde ese método de referendum se acostumbra.

El Temporal Recrudece

Noticias recibidas hoy indican que el temporal ha recrudecido en los cantones del sur y del oeste. La lluvia es incesante y los caminos están intran-sitables.

En la vía férrea al Pacífico han caído algunos pequeños derrumbes, pero el tráfico se mantiene expedito.

El posta de Santa María informa que los caminos están en pésimas condiciones de tráfico, pero que hasta la fecha la comunicación se mantiene.

Las fuerzas del gobierno provisional carecen de municiones y les es difícil comprarlas.

SE ESPERA CAMBIO DE GOBIERNO CON ANSIEDAD

El desorden general imperante en Honduras pueden tener consecuencias funestas para las vidas y propiedades

WASHINGTON, 12. — El Departamento de Marina ha anunciado que un destacamento de unos cien hombres han desembarcado en La Ceiba, con el fin de resguardar el Consulado norteamericano. Este destacamento procede del "Rochester", el que siguió luego a Tela, donde quedó otra fuerza, volviendo el barco a Progreso.

Se ha anunciado también que las fuerzas revolucionarias han capturando algunas ciudades de la costa. Otros informes indican que las fuerzas del Gobierno provisional están carentes de municiones y les está siendo muy difícil comprarlas, pues los revolucionarios se han in-cantado de casi todas las existencias.

El cambio de Gobierno se espera con ansiedad, pues se teme mucho que el desorden general imperante pueda tener como consecuencia un peligro inminente para las vidas y propiedades de norteamericanos y otros extranjeros. Esta situación hace prever que en breve se harán desembarcos de mar-ines para proteger el orden y garantizar los intereses y las vidas de los extranjeros.

LA LEY MARCIAL EN MANCHURIA

MUKEN, 13. — La Ley Marcial ha sido proclamada en toda la provincia de Manchuria, como consecuencia del estado revolucionario de China.

A causa de un accidente pierde un brazo

A causa de un accidente sufrido en una imprenta de esta ciudad mientras trabajaba, fue trasladado al hospital el menor Miguel Rivera, quien presentaba serias rasgaduras en el brazo derecho producidas por una polea.

Fue precisa la amputación de la extremidad, operación que realizaron los doctores Barri-nuevo y Castro Gutiérrez. La operación se efectuó a las 15 horas.

Aserrado en una pierna

Anoche ingresó en el Hospital el señor Oscar Román, quien presentaba una grave herida transversal producida por una sierra.

Fue preciso hacerle una seria operación, la que efectuaron los doctores Barri-nuevo y Montero Segura con magníficos resultados.

Se va la Compañía "INES BERUTTI"

La Gobernación de la provincia visó en la mañana de hoy los pasaportes del personal que integra la compañía Berutti.

La mencionada compañía sale en la semana próxima para el Ecuador.

LA EDICION NACIONAL DE "LA TRIBUNA"

Hemos tenido oportunidad de ver ejemplares de la edición nacional de "La Tribuna". Podemos garantizar que esa edición será un éxito. Está nitidamente impresa a varios colores. La portada es una alegoría hecha por el maestro Povedano, el que puso gran empeño en hacer algo digno de su magnífico pincel.

Esa edición está llena de ilus-traciones; la lectura es variada y amena.

El tráfico de los tranvías

Hemos notado que algunos particulares y principalmente policías viajan en las gradas de las plataformas contra lo que dispone el tráfico. Esta deficiencia tiene sus inconvenientes ahora que la entrada debe ha-

cerse por la plataforma delantera y por consiguiente conviene que se corrija, por lo cual llamamos la atención del señor Superintendente, a fin de que los empleados respeten esa disposición.

En la administración de ese diario se están recibiendo órdenes de diferentes lugares de la República ordenando reservar ejemplares, que los hay en papel corriente y papel satinado.

pinach, miembro activísimo de la preclara Institución.

Y si no a cualquiera de esos miembros de primera clase de intelectuales don Paco Núñez, don Guillermo Tristán, don Manuel Saavedra, y hasta ahora que algunos, por ser ministros u otras cosas por estilo, han de jado un poco la vida de las letras, con gran pena, por supuesto, para las pobres letras abandonadas....

Y ya que hablamos de letras, donde dejan ustedes a Pipín Martínez, que es el miembro más conspicuo del Ateneo donde se trasegan las letras.... a la vista.

Otro hombre de letras el General Volio, el General que está medio olvidado en sus retiros. Este es hombre que gira sus letras al porvenir....

Hombre de letras es también el General, que asegura que en la q' viene no se la quita nadie.

LA NOTA VESPERTINA

Los cables de hoy anuncian que hay revolución en Grecia, en el Perú, bochinches en Chile, chinitas en China, cositas en el Ecuador, mecateo en Honduras, menea en Rusia, huelgas en Italia, tortas en la India...

Bueno, y entonces ¿para qué diablos sirven los tratados y las ligas?...

Efectivamente las ligas de naciones no sirven para maldita cosa.

Pero en cambio las otras ligas, ¡las ligas de señoras!...

Claro que nos referimos a las ligas de señoras contra el alcoholismo, contra los vicios, contra el hambre contra la sed. Esas ligas sí sirven de mucho.

Y hay otras ligas, las que van contra los hombres, contra los esposos, contra la fidelidad, las ligas que suelen verse por allí de cuando en cuando, al subir a un coche; bueno esas son o-

tras, a las que hay que tenerles más miedo que al enemigo malo.

Según los depachos de hoy la cosa en Honduras anda a pedir de boca; aquello es una delicia: tiros, trompadas, catos, bizzocho, chiclets, galletazos, tortas....

Acaso se puede decir que aquello es un menú de donde la Gata, con huevos al gusto....

Hoy dice Sotela su última palabra en la cuestión promovida por el Bachiller Sansón Carrasco. Hace descubrimientos que lo dejan a uno estupefacto, como el de que un cuadro o un poema podrá ser bello (no dice podrán) para el observador y no serlo para otro. Claro, a unos les gusta con agua y a otros puro. Indudablemente el D'Annunzio de agua dulces es un geniazo....

Otro descubrimiento de Sote-

la D'Annunzio es el de que sobre gustos no hay nada escrito y otras variaciones sobre el mismo tema. Mejor sería que Sotela se dedicara de lleno a lo municipal, que para lo otro no ha nacido....

Que juicio el que le tiene con signado Sotela a don Ricardo: es un verdadero juicio final. Que va a ser al lado de este el juicio de Salomón, ni el juicio de Saquis ni el juicio perdido. Juicio este y lo demás son puñeterías.

Hoy pregunta "La Opinión" por el Ateneo. Vaya una pregunta: el Ateneo vive, ahora más que nunca, robusto y lozano.

Don Rogelio D'Annunzio es el presidente y no sabemos si Pochet es el Paje Azul o el Secretario....

Además, para más informes sobre el Ateneo pueden dirigirse, quienes lo deseen a Poncho Es-

Estas son letras puramente literarias, dice don Napoleón Quesada, que el General gira contra el banco de las ilusiones....

Hombre de letras y de peso completo es el Padre Junoy.

La letra que el padrecito le ha puesto a la música de El Re-licario, aunque no le ha hecho mucha gracia al Padre Otón, lo acreditan como hombre Hea vi weigth.

En "La Opinión" hay un señor que ofrece comprar un negocio que deje de quinientos a mil colonés mensuales de utilidad.

Para el negocio que desea no hay otro remedio que no comprarlo.

Con agarrar una cutachó e irse al Virrilla tiene, es el único negocio que a estas horas produce los rendimientos que desea.

Frégoli tendrá un lleno el 15

de setiembre en la noche. Ha anunciado que dará una función gratis en homenaje a la Independencia.

Si Manolo hiciera lo mismo, tendría otro lleno en el Nacional.

Bravo Frégoli su ejemplo es digno de ser imitado.

Dicen que setán echando las gentes de los ranchos. Efectivamente, se ha descubierto que el rancho es malo, no tiene comodidades higiénicas y en él se hace mala vida.

Siguiendo los consejos emitidos, es probable que La Municipalidad comisione a su Presidente para que a la mayor brevedad vote el rancho....

En el último match entre Firpo-Wills se vió una cosa muy extraña. Firpo le tiraba al negro sin acertar los golpes; pero el negro, en cambio, siempre dio en el Blanco.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Proyecto de tratado de desarme y seguridad

El consejo de la Liga de las Naciones, en sus sesiones del mes de junio, tomó una resolución sin precedentes, por su naturaleza, cuando decidió por unanimidad considerar, como documento oficial de la liga, un informe sobre la limitación de los armamentos redactado por una comisión de ciudadanos de los Estados Unidos. Sin duda esta decisión del consejo es de bió en parte a la lista de las distinguidas personas que han colaborado en la redacción de este documento. El grupo está formado por el doctor James T. Shotwell, catedrático de historia en la Columbia University, miembro de la delegación de los Estados Unidos a la Conferencia de la Paz de París y comisario de la sección del trabajo del tratado; general Tasker H. Bliss, representante de los Estados Unidos en el supremo consejo de guerra; Dr. Isaiah Bowman, jefe ejecutivo de los expertos técnicos de la delegación de los Estados Unidos a la Conferencia de la Paz de París; doctor Joseph P. Chamberlain, catedrático de derecho público en Columbia University; profesor John Bates Clark, ex-director de la División de Economía e Historia de la Dotación de Carnegie para la Paz Internacional; doctor Stephen P. Duggan, director del Instituto de Educación Internacional de la Fundación Carnegie para el Mejoramiento de la Enseñanza; general James C. Harbord, ex-jefe de estado mayor del ejército de los Estados Unidos; Frederick P. Keppel, ex-subsecretario de guerra; David Hunter Miller, consejero legal del gobierno de los Estados Unidos en la Conferencia de Paz de París; doctor Henry S. Pritchett, presidente de la Fundación de Carnegie para el Mejoramiento de la Enseñanza.

El vínculo personal entre este grupo y muchos personajes influyentes de Europa lo crea la circunstancia de que el doctor Shotwell ha discutido los problemas en cuestión con estadistas europeos de responsabilidad, ministros de los despachos ejecutivos, expertos navales y militares y otros personajes importantes de Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, Austria Hungría y Checoslovaquia. El grupo de los Estados Unidos carece en absoluto de carácter oficial.

En vista de que la cuestión del desarme a que se refiere este tratado se presentará a la asamblea de la Liga de las Naciones este mes, es de grandísima importancia que la cuestión se discuta, en los distintos países, por individuos idóneos para formar y dirigir la opinión pública. Ya se ha insinuado que hoy día el mejor procedimiento en la materia sería que la asamblea de la Liga convocara una conferencia universal de desarme, utilizando este proyecto de tratado, o algún otro documento, como base del programa de la conferencia. Si se dejara transcurrir un año de intervalo, durante el cual pudiera formarse en el mundo entero una opinión pública con respecto a esta materia, la conferencia universal que seguiría a una discusión semejante estaría en posesión de todos los mejores comentarios críticos asequibles en las distintas naciones. Entonces si la conferencia llegare a conclusiones precisas y las consignare en un acta solemne, pocos gobiernos podrán declararse contra una declaración de política universal de tanto peso.

ALBUM DE "LA NOTICIA"



Srta. Lilly Rohmoser

Son tus labios un rubí
por gala partido en dos,
desprendido para tí
de la corona de Dios...

También cabildo abierto

También acordó la Municipalidad en su sesión última, además de la consulta a los contribuyentes sobre el problema de agua, facultar la señor Gobernador para convocar al pueblo a un cabildo abierto más bien simplem reunión, pero en él se tratarán otros asuntos debiendo explicar el Gobernador los diversos aspectos del problema del agua. La fecha del cabildo abierto se señalará oportunamente.

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

Atinada disposición de la Municipalidad

EL REFERENDUM SE PRACTICA POR PRIMERA VEZ

Antenoche celebró sesión la Municipalidad y entre otras cosas importantes se acordó, por iniciativa del regidor Dr. Hernández, apoyada y refomada por el Presidente Dr. Vargas Araya, suspender toda conexión de nuevo servicio sanitario y pajas de agua mientras no esté instalada la ampliación de la cañería de Río Macho. Pero esa disposición no fue tomada en firme y se someterá a la aprobación o desaprobación de la comunidad.

Se pensó que el parecer de los interesados podría ser consultado en cabildo abierto, pero fue desechada esa idea porque las discusiones de plaza pública se prestan a mistificaciones y a resoluciones alejadas del verdadero interés público y de la justicia pues triunfa en ellas muchas veces el más audaz o el más hábil dialéctico, o

el que explota mejor las pasiones populares con fines bastardos.

Por eso se resolvió que el referendum se practique pero en una forma más cuerda, enviando a cada interesado con el recibo del impuesto una exposición clara del caso con la siguiente pregunta:

¿Suspendemos toda conexión nueva de servicio sanitario y pajas de agua hasta tanto no esté instalada la ampliación de cañería del Río Macho?

Cada ciudadano en el reposo de su hogar meditará lo que a su modo de ser conviene y enviará su voto firmado en pro o en contra de la medida tomada.

Entendemos que es esta la primera vez que se ejercita en Costa Rica el referendum q' tanto contriuye a dignificar la democracia.

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

115.00 VALEN LOS 115.00

ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY



YOLANDA YOLANDA YOLANDA

Cuando un cigarrillo ha sido
MEJOR
hecho nosotros
lo hemos
manufacturado

REPUBLIC TOBACCO CO.

Esa Terrible Picazon

de las enfermedades de la piel! Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL

Basada En El Famoso Preparado Lavol

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanativos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismos químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la coacción desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.



Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Tome



CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

MAS DE LA MITAD

de la factura de 1000 frazadas se ha realizado desde el martes pasado

AUNQUE NO COMPRE
VEALAS

Tienda Romero González Hnos.

Contrato de arriendo de La Uvita

La Gaceta de hoy publica el contrato de arriendo de La Uvita, isla cercana a Limón, celebrado entre la Secretaría de Gobernación y el doctor óptico don Juan María Segreda, actual Secretario de la Capitanía de nuestro puerto en el Atlántico.

De la lectura cuidadosa de ese contrato deducimos la razón de la ventaja para el Gobierno y para el público en general.

En efecto, conforme en el informe de fin de año anterior lo dice el señor Subsecretario de Higiene y Salud Pública, hay que preocuparse por el establecimiento de servicio de cuarentena en los puertos y con la constatación a que nos referimos se da ya un paso práctico en ese sentido ya que el señor Segreda no solo se obliga a reparar las construcciones que hay allí y a limpiar las calles y caminos para mantenerlos en buen estado sanitario, si no que se obliga también a recibir enfermos y demás personas en caso de que sea necesario dictar una orden cuarentenaria.

Pero además será bajo la administración del señor Segreda La Uvita un centro penal, pues en ese lugar se aislarán los penados que el Gobierno tenga a bien enviar allí.

Por otra parte establecerá el señor Segreda balnearios y demás condiciones para hacer de ella un refugio agradable en las horas de recreo de los limonenses como de turistas del interior y del exterior.

"Estaba lleno de llagas— No dormía— ¡Quo días tan armagos!"
Dice un Famoso Director de Cine.

El Sr. Acosta Spino, Productor y Director de escenas en la Virgine Film Studio, de Ponce Puerto Rico, hizo hace poco las siguientes importantes declaraciones: "La erupción cubría todo mi cuerpo, y me obligó a dejar mi trabajo. Creo que me trataron con centenares de medicinas, pero Lavol ha sido el maravilloso remedio que me ha restaurado la salud." Este caballero español, muy conocido en el mundo cinematográfico, se muestra dispuesto a dar su testimonio de lo que ha efectuado Lavol, el líquido calmante y poderoso para las enfermedades de la piel, con el objeto de que todos los enfermos de la América Latina conozcan los resultados de esta maravillosa preparación. Si Ud. nunca ha probado Lavol para los tormentos del eczema, las costras duras, las gliceras supurantes, las erupciones con comezón compe desde luego un frasco en la farmacia y hoy en la noche aplíquese este líquido a la piel.

Se vende en todas las Farmacias **LAVOL** El Líquido Maravilloso

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Se vende en todas las Boticas.

¿Dónde ir mañana?

- EN LA MAÑANA**
- 8. Misa de Tropa
 - Match de polo en la Sabana
 - 10. Misa en el Carmen
 - 11. Misa en Catedral
- MISA DE TROPA**
- 1. Polonesa de concierto. Parés.
 - 2. Linda hija de Pert. Bizet.
- AL MEDIO DIA**
- 1. Empiezan las tandas en los teatros.
- EN LA TARDE**
- 2.30. Teatro Nacional: "Revisita de Revistas".
- 5. Concierto en el Parque Central.**
- RECREO**
- 1. Mi barrio chino. One-Step. Schvertz.
 - 2. El terciopelo de la rosa. Vals Barnard.
 - 3. Magnon. Fantasía. Thomas.
 - 4. Las Palomas. 1 2 3. Messenger
 - 5. " " 4 5 6. "
- EN LA NOCHE**
- 7. Tandas en todos los teatros.
 - 8.30. Nacional, EVA, opereta y funciones en los otros teatros.
 - 12. Cenas chez la Chatte y cafetín "Baratieri".

La Impotencia Física y Mental se corrige con HIERRO NUXADO

Contiene los elementos necesarios para rehabilitar rápidamente al organismo

Póngalo a prueba para Convencerse (En las buenas boticas)

La Boda de Mañana

En la iglesia de la Soledad, impartiendo su bendición nupcial el Prbo. Borge, tendrá lugar el matrimonio del señor Rubén Salas O y la Srta. Angela López B.

Este acto tendrá lugar a las 6 de la mañana, siendo apadrinados los jóvenes contrayentes por don Manuel Flores y doña María de Flores, don Miguel Angel Matamoros y doña Otilia de Matamoros, don Nicanor Guillén y señora Clara Rosa Salas de Guillén, don Alfredo Alas y

doña Nicolasa de Alas, don Juan Solano y señorita María Luisa Blanco, don Ramón Ortiz y señorita Hortensia Castro.

Habrà una recepción en casa de la señora madre del novio después de la ceremonia y partirán luego los desposados a cartago, donde pasarán la luna de miel.

LA NOTICIA envía sus parabienes para el nuevo hogar que se funda bajo los halagadores auspicios del trabajo y la virtud.

EL MEJOR ALIMENTO:

EL PAN:

EL MEJOR PAN:

EN LA JOSEFITA

FAUSTO CALDERON COTO. -Tel. 869. Ap. 98

ORTIZ Joyero Chic

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar? Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TELA METALICA

RIBPLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

Las estadísticas nos demuestran, desgraciadamente, que de día en día los matrimonios disminuyen y la edad en que se realizan se retrasa con mayor frecuencia. Las uniones entre jóvenes de 15 y 18 años respectivamente son hoy muy raras, y nótese que los hombres de 50 años no sienten el vértigo que los de 20 y 25 experimentaban antiguamente por rendirse, al himeneo.

Triste observación que se realiza en casi todas las naciones, y principalmente en Inglaterra contribuyendo la notable disminución en los nacimientos.

Resulta, pues, de este fenómeno la triste realidad, para las jóvenes señoritas, de que las probabilidades de matrimonio no son hoy las que fueron antes, y de que a medida que el tiempo avanza disminuyen sus justas esperanzas de encontrar esposo conveniente.

Por estas razones y por este convencimiento se explica la causa en que se funda la necesidad, antes no conocida, de que muchas jóvenes, desde temprana edad, dediquen su actividad y su inteligencia a procurarse una profesión o un oficio que les permita llegar a desempeñar plazas de institutrices de empleadas en ferrocarriles y teléfonos, y aun de adquirir conocimiento que las den capacidad para ejercer las profesiones de médicos y aun de abogados, como sucede en varios países.

La experiencia las demuestra cada día con mayores datos que los tiempos modernos son difíciles para el matrimonio; que al presente los hombres se rinden más ante un buen dote que ante la virtud y la gracia, y que aun poseyendo aquél muchas no logran marido a su gusto, y algunas no lo pueden encontrar ni bueno ni malo, al contrario de lo que ocurría hace 50 años, ¡dichosos tiempos! cuando cada señorita, en vez de dedicarse al estudio de una profesión, necesitaba todo su tiempo para meditar cuál se de sus diez bellos pretendientes merecía la preferencia. Hay que resignarse y aceptar los tiempos tales como son.

Con objeto de facilitar a las solteras un cálculo de probabilidad, vamos a dar a continuación los datos que las estadísticas oficiales nos que las conviene tener presentados, relativos a los enlaces que se verifican entre solteras o viudas, en diversas edades, empezando por la dichosa de 15 y terminando con la infortunada de 65. Entre 15 y 20 años.—No es ciertamente entre 15 y 20 años, dicho sea primaveras de la vida, cuando las mujeres, en posesión de sus

mayores encantos, encuentran con mayor frecuencia un marido.

¿Quién lo creería? Entre 20 y 25. — Durante estos 5 años es cuando la mujer suele llegar a su completo desarrollo y esplendor, y ni aun con estas favorables condiciones logra alcanzar la estadística mayor cifra que la de 48 favorecidas entre cien.

Dícese en España que las que pasan de esta edad sin encontrar marido tienen grandes probabilidades de formar en el regimiento de las solteras, destinadas a vestir imágenes, y sin embargo, de los 25 a los 50 suelen realizarse matrimonios en proporción de 25 por ciento.

De 30 a 50.—Esta es la edad en que comienza la decadencia de la mujer como se nota por los siguientes datos: de 30 a 35, se verifican 12 matrimonios por 100; de 35 a 40, 10 por ciento; de 40 a 45, 5 por ciento; de 45 a 50, 3 por ciento; y de 50 a 65, 1 por ciento.

LA COMPETENCIA DE LAS VIUDAS

A las dificultades con que las jóvenes luchan para lograr el deseado matrimonio tienen que agregar la competencia que las viudas les hacen, que no deja de ser temible.

En casi todas las edades las viudas logran encontrar marido en igual proporción o mayor que las solteras: de 15 a 20 años, una viuda por cada 22 logra encontrar segundo marido mientras que una soltera por cada 73 lo consigue; de 20 a 25 primavera, una viuda por cada 8 vuelve a tomar estado, mientras que una soltera de la misma edad arriba al himeneo por cada 15; de 25 a 35, una por cada 10 viudas vuelve a celebrar ceremonia nupcial; de 35 a 40, una por cada 23; de 45 a 55, una por cada 78, y de 50 a 65, una por cada 224.

De cada 1000 uniones matrimoniales, 858 son entre celibatarios; 65 entre solteras y viudas; 35, entre célibes y viudas, y 41 entre viudos y viudas.



EMULSION de SCOTT es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

CALZADOS SAUMA

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL MARTES

SALA PRIMERA

Ordinario. Enriqueta Caballero con la United Fruit Company, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Jaime Mata Mata; violación, a las 14.15 horas.

CASACION

No hay.

NACIMIENTOS

Alejandro, legítimo de Maximilla no Carrillo M. y Emilia Díaz ú. ap. Ana María Calvo. Víctor Manuel Arce. Alvaro, legítimo de Juan Cavallini C. y Angella Durán G.

PASAPORTES

Georg Línch, para Jamaica. Geog E. brecht, para Nicaragua. Manuel Ulloa M., para New Orleans.

DEFUNCIONES

José Eleuterio Mora Santamaría, 74 años, San José. Rafaela Azofeifa, 60 años, Heredia. Célmo Brestes, 13 años, Juan Viñas. Herminia Agüero, 27 años, S. José. Víctor Arce, 3 meses, San José. Lucía Zamora, 1 mes, San José.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Fidelina Cárdenas, Asenfi. Liduvina Alfaro, San José. María Barbosa, San José. Henrich Erb, San José. Miguel Rivera, San José.

Ramona Carrillo, La Esperanza. Matilde Ugarte, Parismina. Amada Picado, Orotina. Rafael Jiménez, Pocosí. Neftalí Montoya, Escasú. Hortensia Azofeifa, Pavas. Ismael Durán, Pavas. Manuel Solano, Puntarenas.

SALIDAS

Margarita Campos, Heredia. David Elizondo, Coronado. María Pinto, Cartago. José Alvarado, Limón. Erb Franks, Puntarenas. Rafael Tenorio, Matina. Ramón Delgado, Puriscal. Conovdino Molina, Orotina. Rodolfo Abarea, Sardinal. María Rojas, Pavas. Oliva Quirós, Cartago.

HOTELES

FRANCES

Frank Maduro, Limón. C. E. Penrod, Limón. Mr. Watson, Limón. J. Hart, señora y niño, Limón.

METROPOLI

Antonio Vázquez, Cuenca. Arcelio Ventimilla, Cuenca.

CONTINENTAL

Marco Tulio Solano, Turrialba. Ismael Marques, Habana. Luis N. Montoya, Alajuela. John G. Allen, Turrialba. Luis Quinto Vaglio, Talamanca.

EUROPA

J. L. Wilson, Limón. K. Nintze, Limón. W. A. Greiffith, California. Leonidas Ascher, Limón. Roberto Dear, Detroit.

Hotel Europa

— COMIDA--CONCIERTO —
JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO
ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

ESTIMABLE ENFERMO

El apreciable caballero colombiano don Marco A. Barcia, se encuentra enfermo de algún cuidado. Ojalá que podamos registrar dentro de poco en estas mismas columnas su completo restablecimiento.

Cosecha de frijoles

Según datos que personas en el asunto entendidas nos han dado, la cosecha de frijoles de invierno ha sido magnífica. Se espera que la de verano sea, si no mejor, al menos igual. Las siembras están muy adelantadas.

Se espera como consecuencia, una fuerte baja en el precio del artículo.

REGLAMENTACION DE LOS TALLERES DE OBRAS PUBLICAS

En La Gaceta de hoy se publicará la nueva reglamentación de los Talleres de Obras Públicas.

HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA. CUMBRERAS Y CEMENTO

ALMACEN DE
Tel. 198. Ap. 614
Tomás Fernández



San José? Queda fuera de cosas.

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

De conformidad con los cuadros de la Liga Nacional de Foot-Ball deben efectuarse mañana los siguientes juegos:

PRIMERAS DIVISIONES

Gimnástica contra Costa Rica en campo de Costa Rica a las 9 horas.

Cartaginés contra Alajuelense en Alajuela a las 12 horas.

SEGUNDAS DIVISIONES

Costa Rica contra Guadalupe a las 10 horas en Guadalupe.

Previo permiso de la Liga y con motivo de los festejos escolares del lugar, este partido ha sido dedicado a don Benito Marín Quirós, Presidente del Club Guadalupe.

Gimnástica contra Moravia en San Vicente a las 10 horas. Libertad contra Juventud a las 9 horas en San Francisco de Mata Redonda.

Hereditario contra Colón en la Sabana a las 10 horas.

TERCERAS DIVISIONES

Moravia contra Costa Rica en la Sabana a las 10.30 horas.

Libertad contra Progreso en campo del Progreso a las 9 hs.

REUNION DE UN CLUB

Para esta noche se ha convocado a reunión extraordinaria a la Directiva del Club Sport Libertad. Sabemos que el móvil de esa reunión es hacer severa sanción contra algunos elementos indisciplinados del club y comenzar a hacer una labor de depuración, muy necesaria en todos los centros.

ECOS DEL MATCH WILLS-FIRPO

Como era natural y se esperaba el triunfo de Wills sobre Firpo, está siendo discutido acaloradamente por los diarios nor

teamericanos. ¡Claro! ¡Cómo es posible permitir que el negro Wills se enfrente al blanco Dempsey!

Podrá haber usado el negro Wills golpes ilegales y usar de los fulls e ngran número, cosa que no dudamos, pero han sido de tal modo disimulados que ni el juez ni los segundos de Firpo han podido descubrirlos en el momento de la pelea, sino después, con ánimo de anularlo.

Y francamente hablando, podríamos haber creído que en el match de Dempsey le hubieran jugado sucio a Firpo, pero no en éste, en que cualquier influencia perjudicial se hubiera hecho en contra de Wills.

Lo que creemos es que a Firpo y sus segundos hay que enseñarlos a perder, así como hay que enseñarlos a preparar a un hombre que puede ser un magnífico boxeador.

MATCH DE POLO

A las diez horas de mañana tendrá lugar en la Sabana una interesante partida de polo entre equipos de esta capital.

La partida está dedicada a las damas josefinas y será amenizada por la Banda Militar. Este juego promete resultar interesante.

FAUSTO HIDALGO EN LOS DISCOS

han llegado al país discos de la casa "Victor" impresos por el tenor costarricense Fausto Hidalgo.

En ellos puede apreciarse perfectamente lo que vale ese com patriota que allá, en la tierra de la música y del bell canto ha ce escuela y se perfecciona con ánimo de llegar a ser un cantante de primera línea.

Los éxitos de aquel compatriota nos enorgullecen, y por ellos felicitamos a su estimable familia aquí residente.

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

"Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 851

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del paic

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS:--

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO

FOSFATADO DE JOHNSON

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

— GRAN OPORTUNIDAD —

La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRE'S Inglesa a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ